

chmuth war seine Haupthaar  
falls los worden, so wollte  
und hat haben. Wenn  
iches helfen, er müßte mit-  
wohnt, bekannt werden, ne  
Sorge! glenje dahin.  
antwortete er: „Dazu wer-  
nicht helfen, denn meine  
e Kleider haben, sterben  
en im Himmel; von dem  
trägt ja auch schöne Klei-  
sche tragen? Ich kan des-  
Himmel verlaufen werden.“  
sagte ihm: „Ich wäre zu-  
ste, damit ich nicht frie-  
nicht hungrig, dusches nach-  
cht, und hätte auch kein  
schaffen.“ Er entwiederte:  
„Ich die Geld dazu geben,  
eich zu ihm gehen. Wenn  
Was hat Karpli gelebt?  
at er auch den HErrn im.  
ich ihm antworten muß.  
der König sagen: Bring  
sschiffe, da soll er meinen  
und die Schuhe pugten, bis  
wie die Jungen da traktirt  
wollen wir gleich zum KÖ-  
um den Hals, und sagte:  
en und die gehorsam seyn.  
noch öfter, und ich müsse  
n sehr lieb hatte, manchmal  
ehandeln. Nach drei Wo-  
cung bei ihm. Er wurde  
in von dem HErrn im Hims-  
mel

mel redete, und hörte gern von Ihm. Mehn nun ließ  
sich auch die Feindschaft wider Gott, die in allen natür-  
lichen Menschen liegt, deutlich merken. Er stieß allerley  
widrig Ausdrücke gegen das höchste Wesen aus, riß mit  
die Bibel aus der Hand, und wollte sie zerschneiden und  
verbrennen, weil sie, wie er sagte, von einem Geist ge-  
schrieben sey. Seine Unruhe und Herzversetzung gieng  
so weit, daß er sich das Leben nehmen wollte. In diesem  
Zustande mußte ich viel Gedult mit ihm haben, und hatte  
es gern, weil ich alles dieses für Kennzeichen ansah, daß  
er anfangt, zur Erkenntniß seiner selbst zu kommen. Er  
rief oft aus: „Ahorunga! Ich tauge nichts, ich bin ein  
elender Mensch.“ Beg alledem verlangte er doch nicht von  
mir weg; und als die Eskimos-Grau bei ihrer Rückreise  
nach Labrador ihn harr zuschre, daß er mit ihr gehen  
sollte, so antwortete er nur immer: „Meine Landsleute  
taugen nichts, ich will bei Johannesingak bleiben und  
meinen Schöpfer kennen lernen.“

Dieses gab mir neuen Muth, mich keine Mühe um  
seine Bekleirung verdriessen zu lassen. Er ließ auch einen  
guten natürlichen Verstand, und ein liebreiches und  
mitlidiges Wesen an sich blitzen, und wurde deshalb  
von jederman geliebt. Wenn er arme Leute sahe, so be-  
handelte er sie sehr, und wollte, gerne einem jeden gehol-  
fen wissen. Wenn er einen betrübten Zug an mir ge-  
wahr wurde, so bieß er mir einen Spiegel vor, daß ich  
mein Angesicht sehen sollte, und fragte, was mir fehle?  
sagte ich ihm: „Ich bin über dich betrübt, daß du deinen  
Schöpfer nicht kennest; so bat er, Gedult mit ihm zu ha-  
ben, er wolle Ihn gewiß kennen lernen. Ihr werdet  
euch wundern, daß ich nur immer von Gott, von sei-  
nem Schöpfer, von dem HErrn im Himmel, mit ihm  
gebetet habe. Das kam daher, weil ich ihm das Grön-  
ländische Wort, Annaursirkok, der Heiland, der Erlö-  
ser, nicht verständlich machen konnte. Daben unterließ  
ich